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MANGALARGA – São Pedro foi a cidade escolhida para sediar a edição 2024 da Exposição Brasileira do Criador,
organizada pela Associação Brasileira dos Criadores do Cavalo Mangalarga Marchador (ABCCMM). O evento, que
deve atrair 10 mil pessoas e tem abrangência nacional, vai acontecer no Haras NSG de 19 a 23 de março e terá apoio
da Prefeitura de São Pedro. Anúncio foi feito no gabinete do prefeito Thiago Silva, esta semana. A3
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Alpes das Águas
recebe vacinação
antirrábica, hoje

O Controle de Endemias, de-
partamento da Secretaria Munici-
pal de Saúde e Desenvolvimento
Social, realiza neste sábado, 27,
vacinação antirrábica em frente à
UBS Alpes das Águas, das 8h às
12h. No Estado de São Paulo, a cam-
panha de vacinação antirrábica foi
suspensa durante a pandemia e em
2021 houve a Deliberação nº 169,
de 15 de dezembro de 2021 que
manteve a suspensão. Atualmen-
te, os municípios do Estado de São
Paulo adotam estratégias de vaci-
nação de rotina. Em São Pedro, a
vacina é oferecida aos cães e gatos,

acima de três meses de idade de
forma gratuita no "Meu Pet Va-
nessa Targher" de segunda a sex-
ta-feira, das 10h30 às 12h e das
13h às 16h.

AGENDA - Além disso, a Se-
cretaria de Saúde possui uma agen-
da estratégica para levar a vacina
a todas as regiões ao longo do ano,
quando a equipe atende a popula-
ção em alguma unidade de saúde
conforme calendário que pode ser
acessado em https://
www.saopedro.sp.gov.br/saude-di-
vulga-calendario-de-vacinacao-
antirrabica-de-2024

Carlos Eduardo de Oliveira (Du Sorocaba, Renato Vidotti, Adilson de
Jesus (Branco), Thiago Silva e Angelo Kelm

Lançado oficialmente no últi-
mo dia 20, o Residencial Jardim
Samambaia é o novo bairro com
total infraestrutura na estância de
São Pedro. Numa cerimônia mar-
cada pela presença de autoridades
politicas, na praça Santa Cruz, re-
presentantes do Grupo VBP deram
detalhes sobre o loteamento que
contará com cerca de 300 moradi-
as, em terrenos a partir de 200m²,
e irá ajudar na redução do déficit
habitacional da cidade.  De acor-
do com o proprietário do Grupo
VBP, Renato Vidotti, e o diretor

Angelo Kelm, o loteamento vem
para surpreender o mercado imo-
biliário de São Pedro e região, além
de melhorar ainda mais a qualida-
de de vida da população, já que as
condições de pagamento imperdí-
veis para que os clientes possam
realizar o sonho do imóvel pró-
prio.    "Estamos com condições
especiais de pagamento para
compra dos terrenos no Jardim
Samambaia. Essa é uma exce-
lente oportunidade para a popu-
lação de São Pedro e região fazer um
bom negócio", declara Vidotti. A9

Residencial Jardim
Samambaia é o novo
bairro de São Pedro
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Em Águas, Nelinho quer lei
para garantir pagamento de
horas extras a enfermeiras
O vereador diz que basta o prefeito João Victor Barboza encaminhar
projeto de lei neste sentido à Câmara Municipal de Águas de São Pedro

Para o vereador Nelinho No-
ronha (PT), a Prefeitura de Águas
de São Pedro pode garantir, atra-
vés de lei municipal, a compensa-
ção dos dias trabalhados em feria-

dos, através de pagamento de ho-
ras extras ou folgas de acordo com
o banco de horas instituído a en-
fermeiras do município, que fazem
jornada de trabalho 12 x 36 em fe-

riados. Para isso, o vereador diz
que basta o prefeito João Victor
Barboza (PSDB) encaminhar pro-
jeto de lei neste sentido à Câmara
Municipal. Justamente por isso, já

protocolou ofício dirigido ao pre-
feito, na tarde desta quinta-feira,
25 de janeiro, solicitando esta me-
dida por parte do Poder Públi-
co de Águas de São Pedro. A16

O vereador Nelinho Noronha que já encaminhou ofício ao prefeito solicitando o envio de projeto de lei à Câmara Municipal
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Contra o autoritarismo,
participação e mobilização
Professora Bebel

Vivemos um perío-
do de grande autorita-
rismo no Estado de São
Paulo. Herdeiro do bol-
sonarismo, o governo de
Tarcísio de Freitas de
caracteriza pela forma
truculenta como age na
política e na sociedade.

Foi com métodos
autoritários que conse-
guiu aprovar na Assem-
bleia Legislativa a privatização da
SABESP,  no final do ano passado,
em meio a forte pancadaria da Po-
lícia Militar contra manifestantes
na galaria e nos corredores. Com
truculência, aumentaram em pelo
menos 45% as mortes provocadas
por policiais militares em serviço
entre janeiro e setembro de 2023,
em comparação com o mesmo pe-
ríodo de 2022, de acordo com da-
dos da Secretaria de Segurança
Pública do Estado.

Na Educação o autoritarismo
está cada vez mais presente. Nesta
semana, a Secretaria Estadual da
Educação regulamentou, por meio
de resolução, o disposto na Lei
Complementar 1396/2023, também
aprovada no final do ano passado,
que determina demissão ou trans-
ferência de Diretores de escolas,
Vice-Diretores e Supervisores de
Ensino que não cumprirem deter-
minadas metas que serão impos-
tas pela própria SEDUC.

Essa avaliação de desempenho
punitiva determinada no artigo 2º
da LC 1396/2023 não visa atin-
gir tão somente esses profissio-
nais. A medida tem o objetivo
de criar pressão sobre eles para
que transfiram essa pressão aos
professores e funcionários, cri-
ando uma espiral de mais assé-
dio moral nas nossas escolas.

Por isso, nosso mandato po-
pular e a APEOESP lutarão junta-
mente com a APASE, a UDEMO e
demais entidades da Educação pela
sua revogação. Na Assembleia Le-
gislativa, realizarei uma audiência
pública para debater esse tema, por
meio do qual pretendo realizar com
a comunidade uma discussão mais
ampla sobre a questão educacional.

Evidentemente, se Diretores,
Supervisores e Vice-Diretores even-
tualmente não estão cumprindo
adequadamente suas funções - e
não estão cometendo faltas graves
previstas na legislação - cabe um
processo de formação que permita
aos gestores recolocar esses profis-
sionais no sentido do cumprimen-
to das políticas e diretrizes não ape-
nas emanadas do governo, mas
também democraticamente defini-
das pela comunidade escolar, por
meio de um projeto político-peda-
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Aldo Nunes

Nesta quinta-feira
(25/01/2024), a cidade
de São Paulo (capital do
nosso Estado) comemo-
ra 457 anos. No domin-
go (21/01/2024) assisti
pela TV Globo pela ma-
nhã, após a missa do
padre Marcelo, reporta-
gem sobre o aniversá-
rio de São Paulo, onde
pude conhecer mais detalhes sobre
a Catedral da Sé e o centro da nos-
sa capital estadual. Conheço bem o
centro paulistano há bom tempo,
quando ainda era possível cami-
nhar pelas ruas e avenidas centrais
com segurança e se localizar dentro
do centro, tendo por base os principais
arranha-céus ali existentes. Pouco an-
tes da tragédia da Covid/19, não mais
frequentei pessoalmente nossa ca-
pital por motivo de segurança, haja
vista que, ultimamente, a situação
central, pelo que assisto pela TV, está
um verdadeiro inferno e nesta quinta-
feira, dia do seu aniversário, o Estadão
(jornal do qual fui correspondente, aqui
em São Pedro - SP). O Estadão me traz
um caderno especial onde pude ma-
tar minha saudade.

Feliz aniversário, minha que-
rida São Paulo: você é mesmo a ci-
dade que acolhe todos brasileiros
que buscam estudo, trabalho, gran-
de parque industrial e comercial
produzindo riquezas para o nosso
Brasil, ajudando as demais cida-
des de todos os Estados que for-
mam este país. Eu que não sou pau-
listano e sim paulista caipira das
barrancas do Rio Piracicaba, lugar
onde o peixe para no seu famoso
salto e, bota água pra fora no ve-
rão, na minha natal e querida ci-
dade de Piracicaba que me deixa
orgulhoso de ser um paulista.

Lembro que este dia 25 de ja-
neiro teve início às 14 horas e 55
minutos, a Lua/Cheia se inicia, e
por 7 dias mais, nascimentos de
bebes, marés mais revoltas e chu-
vas de verão com suas consequên-
cias. Espero que a descida para o
litoral paulista e paranaense, apro-
veitando o feriado na cidade de São
Paulo, não seja uma boa opção para os

Apostolado ecológico
José Renato Nalini

Parece que a maior
parte do Brasil endoidou.
A maior seca da história
na Amazônia resulta do
desmatamento. Idem, os
incêndios no Pantanal,
qualquer coisa de surre-
al. O extermínio de espé-
cies arbóreas e da fauna,
algo apavorante para quem se pre-
ocupa com o amanhã.

Mas existem pessoas sensíveis
e que não perfilham ao lado dos
dendroclastas, dos que eliminam a
possibilidade de haver vida futura
neste sofrido planeta.

Uma delas é Maria Tereza
Umbelino, que criou as Unida-
des de Crédito de Sustentabili-
dade - UCS, um token que paga
aos agricultores para que man-
tenham de pé suas florestas. É
o reconhecimento de que o tra-
balho gratuito e ecossistêmico pres-
tado pela natureza aos homens
pode render dinheiro para essa hu-
manidade tão ambiciosa.

Ela conseguiu convencer a
burocracia a considerar a floresta
como se ela fosse uma safra anual,
assim como o milho, a soja ou o
café. Se cuidar do verde é trabalho,
não existe trabalho escravo no or-
denamento jurídico tupiniquim.
Ela identificou vinte e sete serviços
prestados pela mata, como a for-
mação de solo, armazenamento de
carbono, abastecimento de aquífe-
ros, polinização e regulação do cli-
ma. É só usar métrica e o negócio
passa a ser tangível. A UCS vira
um produto como qualquer outro.

Maria Tereza Umbelino con-
venceu mais de setenta entidades,
como universidades, consultorias,
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O povo no centro do  orçamento federal
Alexandre Padilha

O presidente Lula
sancionou recentemente a
Lei Orçamentária Anual
de 2024, que tem como
principal característica o
investimento em áreas
cruciais para melhorar
a vida da nossa popula-
ção. Somente para políti-
cas públicas voltadas à redução das
desigualdades nas áreas de Educação,
Saúde, e nos benefícios do Programa
Bolsa Família, serão recursos da
ordem de R$ 600 bilhões.

O novo orçamento combina
equilíbrio fiscal com responsabilida-
de social, e atende às prioridades
definidas pela sociedade no Plano
Plurianual (PPA/2024-2027), colo-
cando quem mais precisa no centro
do orçamento da União. Contem-
pla um aumento do salário mínimo
acima da inflação, que passará a ser
de R$ 1.412. A Saúde terá o maior
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gógico elaborado e
gerido pelos Conse-
lhos de Escola, con-
forme determina a Lei
de Diretrizes e Bases
da Educação Nacio-
nal.

As escolas são
espaços de convivên-
cia democrática e a
processo educativo é,
por natureza, coletivo
e participativo. Não
cabe ao Estado impor

nas escolas públicas métodos ge-
renciais baseados em "produtivida-
de" e "eficiência" típicos de empre-

sas privadas e que não são regras
sequer nas boas escolas privadas.

O fato é que o autoritarismo
do governo Tarcísio e do seu secre-
tário de Educação, Renato Feder,
entre outras medidas, provocou a
demissão de quase 50 mil profes-
sores temporários (e provocaria
mais 61 mil demissões de professo-
res com contratos ativos, sem a
nossa interferência), passa pela
manutenção das condições precá-
rias de contratação, por um pro-
cesso de atribuição de aulas com
erros e injustiças, por assédio mo-
ral, desmonte da carreira do ma-
gistério e tantas outras medidas
impostas à comunidade escolar.

A APEOESP não assiste a todo
esse processo de forma passiva. A
entidade reuniu mais de 5 mil pro-
fessores e professoras em assem-
bleia realizada no recesso escolar,
no dia 9 de janeiro e vem atuando,
inclusive judicialmente, em defesa
dos interesses e direitos da catego-
ria e também dos estudantes e suas
famílias, que precisam de Educa-
ção pública de qualidade.

Vamos prosseguir. No pla-
nejamento escolar, o sindicato
distribuirá aos professores e
professoras um material analí-
tico sobre as políticas educacio-
nais do atual governo, prepa-
rando a categoria para grandes
mobilizações ainda em fevereiro e
em março, quando pretendemos
realizar uma grande assembleia
para a abertura da campanha
salarial e educacional.

Contra o autoritarismo,
nada melhor do que participa-
ção e mobilização.

Professora Bebel,  deputa-
da estadual e segunda pre-
sidenta da Apeoesp

crescimento orçamentá-
rio desde a criação do
SUS, na ordem de 26%
em comparação com
2023, tendo saltado de
R$ 183,7 bilhões para R$
232 bilhões em 2024.

Para a Educação, o
crescimento será de
14%, e o presidente Lula
aumentou em 30% os

recursos para o Fundo de Ciência e
Tecnologia, em 49% os recursos
para o Esporte, além de aumento
nos investimentos para o setor de
Turismo, e da destinação de R$ 55,1
bilhões somente para as obras de
infraestrutura de nossas cidades,
previstas no novo PAC.

O orçamento de 2024 também
será mais transparente e os investi-
mentos deverão ser discriminados
de acordo com as rubricas da políti-
ca pública que receberá o recurso.
Assim, a sociedade vai poder acom-
panhar e saber, por exemplo, qual o

montante que a sua cidade estará
investindo na prevenção da violên-
cia contra as mulheres, na política
para a Primeira Infância, no pro-
grama de vacinação, ou no Farmá-
cia Popular, entre tantos outros.

Apesar de positiva porque me-
lhorou o poder de compra do traba-
lhador, a queda da inflação, no final
do ano passado, obrigou o governo a
fazer um corte de pelo menos R$ 4
bilhões, uma vez que a evolução mais
lenta do índice de preços acaba redu-
zindo o limite de gastos do governo
federal.  Mesmo assim, o presidente

Lula preservou, integralmente, os in-
vestimentos em políticas públicas para
Saúde, Educação e Segurança.

No ano passado, o governo teve
que priorizar o reestabelecimento do
pacto federativo e do diálogo respei-
toso entre os Poderes e as institui-
ções, além da retomada de progra-
mas sociais que eram urgentes,
como o Bolsa Família. Em 2024, a
máxima ainda é reconstruir, mas,
olhando cada vez mais para as prin-
cipais demandas e necessidades do
povo brasileiro. Agora, mais do que
nunca, esse será o mantra do go-
verno do presidente Lula: cuidar da
nossa gente, apoiar quem mais pre-
cisa, melhorar a vida das pessoas.

Alexandre Padilha, mé-
dico, professor universi-
tário, ministro das Rela-
ções Institucionais da
Presidência da Repúbli-
ca e deputado federal li-
cenciado (PT/SP).

paulistanos esticarem
suas saídas da capital até
o domingo, 28 de janei-
ro, enfrentar possíveis
chuvas pesadas nas ser-
ras que descem para o
mar é correr risco des-
necessário e perigoso.

Conheci bem a Ro-
dovia D. Pedro (Campi-
nas a Jacareí) e a Ro-
dovia Dutra (São Pau-
lo ao Rio de Janeiro,

quando, ainda, advogava antes de ser
auditor fiscal do Governo do Estado
de São Paulo e mais, quando exerci a
auditoria fiscal), por isso, como disse
acima (paulista caipira) que conhe-
ce todo Estado de São Paulo e seus
limites territoriais, na área da tri-
butação e a sua importância com
os demais Estados lindeiros, de les-
te a oeste e de norte a sul. Aqui
para nós são-pedrenses, os dias 23
e 24, que ora finda o mês de janei-
ro, fomos pegos de surpresa por
uma brusca queda da temperatu-
ra ambiente, mais para inverno do
que para o verão e meus leitores
me perguntam: A lua tem alguma
coisa a ver com isso? Isso vai conti-
nuar? Como todos meus leitores
sabem, sou um curioso sobre coi-
sas ocultas, especialmente astrolo-
gia que considero como mãe da as-
tronomia; ambas, ainda, não se
dão bem, os astrólogos estudam há
milhares de anos, os efeitos da ati-
vidade planetária e sua correspon-
dência com o comportamento hu-
mano, a personalidade, a saúde, o
karma e muito mais; já a astrono-
mia trata mais da constituição e
do movimento dos astros e por isso
respondo: a Lua sim tem muito a
ver com nós humanos e demais
seres vivos aqui do planeta Ter-
ra, tanto que ela influi nas ma-
rés, nas menstruações das mu-
lheres, nas estações climáticas
e seus efeitos; na distância do
Sol em relação a Lua.

"Para você obter o que preten-
de, evite depender das circunstân-
cias que estão além do seu contro-
le, mas faça tudo que estiver ao seu
alcance de forma incansável, não
tema pelos resultados, eles demo-
ram para aparecer" disse um cole-

ga astrólogo e eu acredito nele.
Assim, vou continuar a não

temer e continuar a escrever sem-
pre, meus conhecimentos ocultos,
adquiridos pela minha vivência e
esperançoso de que possamos be-
neficiar aqueles que virão depois de
mim. Cruzar os braços é deixar de
utilizar o tato das nossas mãos, a
parte esquerda do nosso cérebro e
acreditar que Deus está dentro de
todos nós, bastando tão somente
descruzar os braços e abraçar,
ampliando ainda mais o nosso tato
e os inteirando dos nossos demais
sentidos do bem querer, tão faltan-
te nos dias atuais o que nos está
nos deixando desumanos.

Estes dias 22, 23, 24 deste mês
de janeiro de 2024 tivemos uma
queda brusca da temperatura. Lá
nos EUA, onde é inverno, o termô-
metro acusou 67° (graus) centígra-
dos abaixo de zero. Aqui para nos-
sa região foi um alívio devido o
nosso verão de 40° (graus) centí-
grados acima de zero, caiu chuvas
da estação, ventou, caiu raios...,
mas nem por isso baixou a tempe-
ratura da água servida à popula-
ção, que chega a mais de 25% e ca-
rece de refrigeração para ser toma-
da ou se refrescar com banhos. Por
isso tenho alertado em meus arti-
gos para os integrantes da defesa
civil, especial atenção na aprecia-
ção do clima, dos ventos, chuvas e
raios para, que a população e nos-
sos turistas sejam bem informados
e não corram riscos nas suas ativi-
dades e nos seus passeios pela Ser-

ra do Itaquerí. Precisamos de mais
birutas em diversos bairros para
aferir com mais precisão a direção
dos ventos e para proteger os usu-
ários de aeronaves que utilizam
nosso aeroporto, voos de asa-del-
ta, travessias de uma árvore para
outra ou tirolesa. São atividades
que precisam todos os municípios,
especialmente os turísticos, para
dar apoio às Defesas Civis Munici-
pais na interdição de locais sujei-
tos a intempéries do tempo, para o
socorro rápido, com pessoal técni-
co especializado, se possível antes
que o evento desastroso aconteça.
Necessário também que o governo
municipal divulgue o novo Código
de Endereçamento Postal direta-
mente pelos jornais escrito circu-
lantes no município pois foram
mudados os nomes dos bairros,
das ruas, avenidas, travessas, pra-
ças públicas e devidas afixação dos
respectivos nomes com placas e, não
só pela Internet, pois nem todos
possuem celulares ou computado-
res e o nosso Correio está com falta
de funcionários necessários para
dar conta dos serviços das entre-
gas das correspondências. Já no
ano passado, sugeri que o governo
federal baixasse lei para obrigar as
'Telefônicas', responsáveis pelo ser-
viço de telefonia no Brasil, obrigas-
sem o necessário registro e cadas-
tros dos telefones celulares em ar-
quivos físicos nacionais com toda
identificação do referido aparelho
que possuir e, bem como comuni-
cassem toda e qualquer alteração
neles (mudança de número, de pro-
priedade, de endereço...), com pe-
nas de bloqueio pela não comuni-
cação em tempo hábil. Seria muito
mais fácil e econômico. Por que até
então ninguém levou a sério?

Um bom final de semana a
todos e que os celulares não sejam
brinquedos de crianças e irrespon-
sáveis pelo que nele se transita!

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado. E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com

Essa busca pelaEssa busca pelaEssa busca pelaEssa busca pelaEssa busca pela
Paz continua aPaz continua aPaz continua aPaz continua aPaz continua a
ser a maiorser a maiorser a maiorser a maiorser a maior
obrigação deobrigação deobrigação deobrigação deobrigação de
cada Estado, decada Estado, decada Estado, decada Estado, decada Estado, de
cada pessoa. Sócada pessoa. Sócada pessoa. Sócada pessoa. Sócada pessoa. Só
ela nos salvará.ela nos salvará.ela nos salvará.ela nos salvará.ela nos salvará.

Ainda o sonho de paz
Émuito velho o sonho
da Paz.  Muitos idea-
listas, santos e possuí-
dos da ira santa da
concórdia entre os
homens foram mili-
tantes dessa causa.
Não é demais recor-
dar que Kant, cujos li-
vros são de leitura es-
pecializada para inici-
ados e filósofos, escre-
veu um livro que tentou ser um
livro "popular", de linguagem
acessível a todos, um panfleto -
A paz perpétua -, no qual ele ofe-
recia uma fórmula para chegar-
mos a esse paraíso. Nem a fór-
mula funcionou nem o livro foi
popular. Ficou mesmo restrito
aos iluminados.

A história contemporânea -
lembrei a semana passada - mos-
tra duas tentativas objetivas de
construção da paz, a primeira
com a concepção de Woodrow
Wilson, quando pensou na Liga
das Nações, no fim da Primei-
ra Guerra, que se constituiu
numa grande frustração. O que
se viu foi a tragédia vivida pela
humanidade, anos depois, com
a Segunda Guerra Mundial.

Antes desta terminar, já os
líderes mundiais estavam preo-
cupados com o pós-guerra e a
construção de condições de paz
para a humanidade. Roosevelt
estava à frente. É dele o famoso
diálogo com Churchill, que lhe
perguntou: - "Como estabelece-

remos a paz no mun-
do?" E ele mesmo res-
pondeu: - "Com o tra-
tado e a união anglo-
americanos". Roosevelt
falou: - "Não. É com o
combate às injustiças, à
fome, à miséria e à cons-
trução de um mundo
mais justo."

Aí estava diferenci-
ada a criação da Orga-

nização das Nações Unidas em re-
lação à Liga das Nações. Esta dese-
java somente conter as guerras,
através de alianças, sistemas de
forças etc., o que bem expressava o
pensamento do Premier britânico.
A ONU, não. Em S. Francisco, quan-
do sua Carta foi assinada, ela não
se restringia aos objetivos da au-
sência de guerra, mas da constru-
ção de uma outra paz, a paz soci-
al, a melhoria da qualidade de vida
de todos os homens.

A ONU foi acusada muitas
vezes de inutilidade e fracasso.
Teve períodos de glória e deca-
dência. Mas foi o organismo mul-
tilateral mais eficiente na Histó-
ria. Ela tem como troféu ter con-
seguido evitar, pelo menos, os
conflitos em escala mundial. Teve
de lidar com conflitos regionais e
localizados, mas evitou a guerra
nuclear, que seria a destruição da
vida. A seu favor está o processo
de descolonização, do combate
à segregação racial, dos direi-
tos da mulher, do desarma-
mento, da distensão e, final-

mente, a definitiva consolidação
de um órgão onde o mundo
pode pensar seus problemas.
Ela não tem a força das armas,
mas tem a força moral que está
incorporada à sua história.

O âmago da ONU em sua Car-
ta está na Declaração dos Direitos
Humanos. Esse texto condensa toda
a aspiração da Humanidade. O res-
peito aos direitos individuais e a ta-
refa de todos zelarmos por eles.

Tive duas estreias nas Na-
ções Unidas. Em 1961, na 16ª As-
sembleia Geral das Nações Uni-
das, falando como delegado do
Brasil na Segunda Comissão Espe-
cial, declarei a posição do País con-
tra o apartheid na África do Sul.

Depois, em 1985, na Tribuna
da Assembleia Geral, abri os deba-
tes como Presidente do Brasil - há
quarenta anos tínhamos essa tare-
fa. Naquela ocasião falei dos gran-
des problemas por que passava o
Mundo, dando um destaque espe-
cial ao combate à fome. Lembrei
também que os tempos necessita-
vam, mais uma vez, de uma "visão
criativa e renovadora": "adequar

a ordem econômica internacional
às realidades [daquele tempo]".
E explicitei a posição do Brasil:

"O Brasil  não pagará a
dívida externa nem com a
recessão, nem com o desem-
prego, nem com a fome."

"O sentido da liberdade, para
o homem contemporâneo, não é
somente a ausência de coerção ou
de interferência. É a perspectiva
de uma vida feliz, para si e para
os seus. Daí a concepção de liber-
dade que se preocupa concreta-
mente com as condições reais da
vida livre e se esmera em promo-
ver a mais ampla igualdade de
oportunidades. O homem moder-
no é alguém que vivencia no pre-
sente o sonho de Jefferson: a
procura, pessoal e coletiva, da
felicidade. … A Paz só existe
com a liberdade; a liberdade,
com a democracia; e a demo-
cracia, quando olharmos pe-
los segregados, pelos famin-
tos, pelos desempregados.
Quando amarmos, nas nações
pobres, as regiões mais pobres;
nas nações ricas, os homens
pobres; nas nações mais po-
bres, os mais pobres homens."

Essa busca pela Paz con-
tinua a ser a maior obriga-
ção de cada Estado, de cada
pessoa. Só ela nos salvará.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

auditorias, remunera-
das com UCS e as im-
buiu de uma lógica co-
operativa. O resultado
é muito promissor.

Conjuga-se a utili-
zação da tecnologia mais
avançada, o blockchain
e, logo mais, a inteli-
gência artificial, para
que haja controle seguro

e adequado para avaliar o valor agre-
gado dos serviços florestais.

Esse é um exemplo de aposto-

lado ecológico. Existem outros. Es-
tes é que precisam ser destacados
pela mídia, não os crimes impunes
perpetrados pelos dendroclastas
que destroem, sem piedade, aquilo
que não sabem produzir: uma ár-
vore secular.

Aplausos aos bons exemplos,
repúdio à insensatez ignorante e
gananciosa, que acaba com o futu-
ro e pensa que vai se alimentar de
dinheiro, quando não restar uma
só árvore e faltar água para man-
ter toda espécie de vida.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras
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Estância receberá maior
exposição do semestre

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários,

01 suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,
sala para 2 ambientes com pequena varanda, cozinha america-

na com armários, área de serviço, garagem, elevador, área de
lazer completa na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv e
sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo, cozinha,

área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social,
varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo para
2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior: quarto,

banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,

R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 dorm. e 1 suíte) com armários ,
w.c. social,  sala para ambientes com varanda,  cozinha
americana, área de serviço, abrigo para 2 carros, amplo

quintal. R$ 550.000,00 (S.)

CASA NOVA PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha ameri-

cana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno quintal
(com opção de + 1 terreno murado), abrigo descoberto, plana,

sem escadas, excelente acabamento, energia solar.

CASA JD. PORANGABA: Abrigo para 2 carros, sala para 2
ambientes, 3 dorm. (1 suíte com sacada) ,  na parte inferior

1 cozinha grande, área de serviço e pequeno quintal. R$
520.000,00 (J. A.)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de

serviço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 480.000,00 (M).

TERRENOS
Terreno Jd. California  –   274 m2 – R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga – 410,00 m2 (aclive) – R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 – R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CAL-

ÇADA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 – ACLIVE – R

$ 120.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana –R$ 220.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:  5.000m2, casa semi nova com    2
dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala de estar,

copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina, pomar,
galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc. R$ 680.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 – R$ 200.000,00 – (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Evento acontece de 19 a 23 de março no Haras NSG; entrada
para o público será gratuita e 400 expositores devem participar

São Pedro foi a cidade escolhi-
da para sediar a edição 2024 da
Exposição Brasileira do Criador,
organizada pela Associação Brasi-
leira dos Criadores do Cavalo Man-
galarga Marchador (ABCCMM). O
evento, que deve atrair 10 mil pes-
soas e tem abrangência nacional,
vai acontecer no Haras NSG de 19
a 23 de março e terá apoio da Pre-
feitura de São Pedro.

A ABCCMM é uma entidade
civil sem fins lucrativos e credenci-
ada pelo Ministério da Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento
(MAPA) para fazer o registro ge-
nealógico oficial dos animais da
raça Mangalarga Marchador.

Um dos maiores eventos do
calendário da raça, esta edição da
Exposição será realizada em
parceria com o Núcleo Bandei-
rantes, uma espécie de regional
da Associação. Representantes do
núcleo reuniram-se com o prefeito
Thiago Silva e com o secretário de
Turismo, Ronaldo Gasparelo, para
falar sobre o evento.

"Será uma grande exposição,
com entrada gratuita ao público e
São Pedro foi escolhida entre
várias cidades do Brasil", pon-
tuou o prefeito Thiago Silva.

Antonio Galvão Júnior, presi-
dente do Núcleo Bandeirantes,
conta que pesaram na decisão itens
como a infraestrutura da cidade e
do haras que vai sediar o evento.

A expectativa dos organizado-
res é que aproximadamente 400
expositores participem do evento.

Divu lgação

Evento foi anunciado no gabinete do prefeito Thiago Silva

Também estiveram na reunião
outros integrantes do Núcleo Ban-
deirantes: Raul Bueno Ferreira,
diretor financeiro; Gabriel Kohn,
gerente executivo; o médico veteri-
nário Dener Camilo, Guilherme La-
ges, do Departamento de Comunica-
ção e Marketing da ABCCMM e Peter-
son Silva, do Haras NSG.  A Exposi-

ção do Criador é considerado o
momento oportuno para que os cria-
dores avaliem o trabalho desenvol-
vido por eles em seus criatórios, pois
o principal critério para participa-
ção é que o animal inscrito seja
de criação do próprio expositor.

MANGALARGA MAR-
CHADOR - A raça Mangalarga

Marchador é tipicamente brasileira e
surgiu há aproximadamente 200 anos
na Comarca do Rio das Mortes, no Sul
de Minas Gerais, por meio do cruza-
mento de cavalos da raça Alter, trazi-
dos da Coudelaria de Alter do
Chão, em Portugal, com outros ca-
valos selecionados pelos criadores
daquela região mineira.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Meio Ambiente promove  capacitação de agentes
A Prefeitura de São Pedro, por

meio da Coordenadoria do Meio
Ambiente, promoveu uma capaci-
tação com mais de 60 agentes co-
munitários de saúde (ACSs) que
atuam na rede de atenção básica
do município.

O objetivo da reunião, realiza-
da nesta semana, no auditório da
Secretaria de Educação de São Pe-
dro, foi o de informar e atualizar
os agentes a respeito das ações e
serviços ambientais.

Segundo Paula Souza, da Co-
ordenadoria do Meio Ambiente,
agentes são profissionais com alto
potencial multiplicador das ativi-
dades ambientais pois tem contato
direto com o cidadão, visitando pe-
riodicamente as residências.

"Ao estreitarmos essa parce-
ria, os agentes nos ajudarão, ainda
mais, na promoção de campanhas
informativas, de conscientização, a
reportar denúncias e difundir to-
das as ações necessárias", disse.

Para a enfermeira responsá-
vel pela Vigilância Epidemiológica
de São Pedro, Gislene Nicolau, os
agentes comunitários de saúde
(ACSs) representam o elo entre a
saúde do município e o cidadão.

"Os agentes de saúde são ca-
pacitados a fazer uma abordagem
personalizada e mais efetiva, pois, além
da qualificação técnica, em muitos
casos, residem na mesma região em
que atuam", acrescentou.

Representada por Rodrigo Souza
Pinto, o setor de Controle de Vetores,
da Secretaria de Saúde e Desenvolvi-
mento Social, também marcou presen-
ça na reunião e destacou a importân-
cia dos ACSs na prevenção de doenças.
"Os agentes de saúde também são
treinados e capacitados para levar
informação e conscientização ao
cidadão e, com isso, auxiliar na ta-
refa de eliminação dos criadouros
e pragas em residências, escolas,
hospitais, creches, oficinas mecâ-
nicas, em todo e qualquer lugar". Reunião da equipe do Meio Ambiente com os agentes de saúde
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São Pedro realiza sua primeira captação de órgãos
A captação inédita, de pulmão, fígado e rins, no centro cirúrgico do Hospital São Lucas de São Pedro, foi aprovada pelo corpo médico

Na tarde desta segunda-
feira, 22, o Hospital São Lucas
de São Pedro vivenciou a pri-
meira  captação  de  órgãos
para transplante. A captação
inédita, de pulmão, fígado e
rins, foi realizada no centro
cirúrgico do Hospital São Lucas
de São Pedro, após diagnóstico
da morte encefálica da paciente
e entrevista com a família do
doador dos órgãos.

A operação envolveu o
transporte de helicóptero da
Polícia Rodoviária Federal e
equipes de mais de 14 profissio-
nais, médicos e equipe de logís-
tica, de três renomadas institui-
ções: Incor/SP, Hospital-Base,
de São José do Rio Preto, e a
Organização de Procura de Ór-
gãos (OPO), do Hospital das Clí-
nicas, de Campinas/SP, que
conduziu todo o processo. Além
deles, outros 26 profissionais
do Hospital São Lucas, entre
equipe médica e de enferma-
gem, do centro cirúrgico e da
Unidade de Terapia Intensi-
va (UTI),  trabalharam nos
últimos sete dias, do  diag-
nóstico até a realização de
todos os procedimentos e exa-
mes laboratoriais, dando supor-
te também na captação dos

órgãos. Os três órgãos são de um
mesmo doador. O pulmão foi trans-
portado de helicóptero para o In-
Cor - Instituto do Coração do Hos-
pital das Clínicas, de São Paulo; os
rins para a Unicamp, em Campi-
nas, e o fígado para o Hospital-Base,
de São José do Rio Preto, ambos
por meio de viatura terrestre.

"Para que todo o processo
tivesse sucesso, a atuação rápi-
da da equipe, após diagnóstico
do paciente, foi muito importante
para a preservação dos órgãos. Mas
nada seria possível sem a aceita-
ção da família, que conseguiu
transformar a dor da perda
em esperança para outras pes-
soas que dependem do transplante
para viver", enfatiza Miriam de
Souza Silva, administradora do
Hospital São Lucas.

O médico Samuel Santos,
da OPO/Hospital das Clínicas,
responsável pelo procedimento
de captação do pulmão, desta-
cou a importância de todos os
profissionais de São Pedro no
sucesso da operação, que, além
dos médicos e enfermeiros do
hospital, contou também com o
suporte do Corpo de Bombeiros,
Defesa Civil, Guarda Civil Mu-
nicipal e Departamento de Trân-
sito de São Pedro. Captação de órgãos em São Pedro foi um sucesso

Divu lgação
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Mais de 5 mil alunos voltam
às aulas dia 1º de fevereiro
São 450 novas vagas, das quais 300 somente da nova creche-escola do bairro
Nova São Pedro, concluída recentemente pela Prefeitura de São Pedro

Está chegando ao fim o perío-
do de férias dos alunos da Rede Mu-
nicipal de Ensino de São Pedro. A par-
tir de 1º de fevereiro, mais de 5 mil
alunos retornam às aulas nas 23
unidades de ensino do município.

São 450 novas vagas, das
quais 300 somente da nova creche-
escola do bairro Nova São Pedro,
concluída recentemente pela Pre-
feitura de São Pedro.

Já nos primeiros dias de aula,
todos os alunos receberão material
didático e kits escolares, com ca-
derno, agenda, estojo, caneta, lá-
pis de cor, cola, régua e outros
materiais para a sala de aula. Aos es-
tudantes do 6º ao 9º ano serão dispo-
nibilizados, ainda, kits higiene, com
escova de cabelo, escova de dentes, pasta
de dente e desodorante. Além de ab-
sorvente, no kit das meninas.

A Secretaria de Educação pre-
parou uma moderna rede física,
com salas inteligentes, equipadas
com lousas digitais e impressoras
3D, bibliotecas, parques de lazer e
playground, laboratórios de infor-
mática e de ciências, e cursos ex-
tracurriculares de judô, inglês, ro-
bótica e design de games em parce-
rias com Sesi, Senac e Senai. Tudo
com garantia de tranquilidade e
segurança aos professores, alunos
e pais, graças a uma ampla rede de
câmeras monitorando todas as es-
colas e berçários.

Com educação inclusiva, a
rede municipal disponibilizará, ain-
da, brinquedos, livros em braile e
materiais didáticos adaptados aos
alunos com necessidades especiais.
No cardápio diário, uma merenda
especial, especialmente preparada
por nutricionistas, com produtos
naturais, orgânicos e frescos, vin-
dos da agricultura familiar.

"Somos todos educadores: este
é o nosso lema aqui. Acreditamos

Divulgação

que todo mundo, de uma maneira
ou de outra, educa. Por isso perse-
guimos a excelência em todos os
setores", disse a secretária de Edu-
cação, Samanta Bontorim. "Para
nós, as crianças não são apenas
números. Tratamos cada aluno
aqui com muito afeto, carinho e
atenção", acrescentou.

EJA – A volta às aulas mar-
ca, também, o retorno das ativida-
des da EJA (Educação de Jovens e
Adultos), destinada a idosos, adul-
tos e jovens que precisaram aban-
donar os estudos ou não tiveram
acesso à educação na idade certa e
na escola convencional.

Neste ano, graças a uma par-
ceria inédita com o Sesi/Senai, a
Secretaria de Educação oferecerá
cursos à distância de EJA e EJA
Profissionalizante. Informações
sobre o EJA podem ser obridas pelo
telefone 3481 9383.

Reunião de Planejamento Anual com Diretores da Rede Municipal

CALENDÁRIO ESCOLAR 2024
CRECHE

1º semestre - 1º de fevereiro a 24 de julho
2º semestre - 25 de julho a 19 de dezembro

EDUCAÇÃO BÁSICA
1º semestre - 1º de fevereiro a 4 de julho

2º semestre - 25 de julho a 19 de dezembro
EJA

1º semestre - 1º de fevereiro a 4 de julho
2º semestre - 25 de julho a 19 de dezembro
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BRUNA HELENA
- Sou cuidadora de

idoso há 12
anos,estou cursando
técnico de enferma-

gem, tenho curso
auxiliar de farmácia e
estou disponível para
plantões noturno e

acompanhante hospi-
talar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO sítio 2 alqueires (51.000
m2) em São Pedro, a 3 km da
cidade, água de nascente, cór-
rego e energia na porta. Regis-
trado com georreferenciamen-
to. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

CONTRATA SE:
- OPERADOR DE EMPILHADEIRA

- EMBALADOR (A)
- AUXILIAR DE ESTOQUE

- JOVEM APRENDIZ (AREA DE PRODUÇÃO)

enviar currículo contratantc@gmail.com

Troco chácara por casa
em Águas de São Pedro

Valor: 500.000,00.
Fone: 19-99768-6812.

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

VENDO
Sítio 2 alqueires São
Pedro, 3 km da cida-

de, nascente, córrego,
luz, Sem casa.

Registrado
R$ 599mil.

Luiz (11) 9999-88701

Estamos contratando Garçons,
Atendentes e Vendedores ( com ou sem

experiência ) Salario a Combinar
ENVIAR CURRICULUM 19-99921-3234

ou 11-98787-8878  SKADA CAFÉ
SHOPPING VILA RODRIGUES
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FALECIMENTOS
SR.ILSON VAGNER faleceu no
dia 20/01 na cidade de Piracica-
ba aos 60 anos de idade e era
casado com a Sra.Sueli Montei-
ro Leite Vagner. Era filho dos fi-
nados Sr.Luiz Vagner e da
Sra.Jandira Piolla Vagner. Deixa
as filhas: Larissa e Lais .Deixa
netos e demais parentes. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 21/01
saindo o féretro ás 16:00 h do
Velório Municipal de São Pedro
– Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Parque São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

JOVEM: REBECA MARIA COR-
REA GALLO faleceu no dia 21/
01 na cidade de São Pedro
aos 20 anos de idade e era
filha do Sr.Marcelo Antonio
Gallo e da Sra.Vanessa Bian-
ca Correa Gal lo .Deixa
i rmãos,demia parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu se dia 23/01 saindo o fé-
retro ás 10:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus –Sala 1
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui servi-
ço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e

FALECIMENTOS
SR. FELIX GOLINELLI

faleceu dia 18/01/2024, na ci-
dade de Piracicaba, contava
86 anos, filho dos finados Sr.
Baptista Golinelli e da Sra.
Natalina Fantatto, era casado
com a Sra. Lusia Madelene
Vallelonga Golinelli, deixa as
filhas: Sandra Golinelli, casa-
da com o Sr. Jamil Muniz; An-
dreia Golinelli e Marcelo Goli-
nelli, já falecido. Deixa a neta,
Giulia Golinelli e neto Luis Au-
gusto Golinelli Muniz, deixa
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 19/01/2024
às 16h00 do Velório Memorial
Bom Jesus da cidade de São
Pedro -SP, sala "01" para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de de São Pedro - SP. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. GREGORIO SEPUL-
VIDA faleceu dia 18/01/2024,
na cidade de Campinas - SP,
contava 101 anos, filho dos fi-
nados Sr. João Sepulvida e da
Sra. Izabel da Cruz, era viúvo
da Sra. Tacilia Leonel Sepulvi-
da, deixa os filhos: Maria Be-
atriz Sepulvida, casada com o
Sr. Luiz Mendes da Silva; Val-
dir Sepulvida, casado com a

SSSSSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOS

Universidade Corporativa do Pague Menos

amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR. SEBASTIÃO MIRANDA fale-
ceu no dia 23/01 na cidade de
Piracicaba, aos 88 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Ma-
ria José Gravena Miranda. Era
filho dos finados Sr. Jose Miran-
da e da Sra. Luiza Maria da Con-
ceição. Deixa os filhos: Antonio
Carlos Gravena Miranda casado
com Magali Conceição Passareli
Miranda; Roberto Gravena Miran-
da casado com Lucia Aparecida
Nogueira Miranda. Deixa ainda 05
netos, 02 bisnetas e demais fami-
liares. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de Santa Maria
da Serra e o seu sepultamento
deu se dia 23/01 saindo o fére-
tro ás 16:00h do Velório Munici-
pal seguindo para o Cemitério
da mesma localidade onde foi
inumado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSÉ DONATO DA SILVA FI-
LHO faleceu no dia 23/01 na ci-
dade de Charqueada, aos 58
anos de idade e era filho do Sr.
José Donato da Silva e da Sra.
Helena Maria da Conceição.
Deixa filhos, netos, demais pa-
rentes e amigos.O seu sepulta-
mento deu se dia 24/01 saindo

o féretro ás 10:00h do Velório
Municipal de Charqueada se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.JOSÉ CARLOS FORNAZI-
ER faleceu no dia 25/01 na ci-
dade de São Pedro, aos 57
anos de idade e era filho do
finado Sr.Pedro Fornazier e da

Sra.Ana Rita Fornazier.Deixa
os filhos:Leticia Fornazier e
Thiago Fornazier.Deixa neto e
demais parentes. O seu se-
pultamento deu se dia 26/01
saindo o féretro ás 10:30 h do
Velório Municipal de São Pe-
dro – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumado em
jazigo da família.À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

Sra. Fátima Biluca Sepulvida;
Aparecida Sepulvida, casada
com o Sr. Antonio Leal e Ade-
mir Sepulvida, casado com a
Sra. Tereza Zaguette Sepulvi-
da. Deixa netos, bisnetos, ta-
taranetos, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 19/
01/2024 às 15h30 do Velório
Memorial Bom Jesus da cida-
de de São Pedro - SP, sala
"02" para o Cemitério Munici-
pal da Saudade de São Pedro.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE PEREIRA DE
MORAIS faleceu dia 23/01/
2024, na cidade de São Pedro/
SP, contava 75 anos, filho
dos finados Sr. Benedito Go-
mes de Morais e da Sra. Ma-
dalena Antonia Pereira, era
casado com a Sra. Adelia
da Conceição Morais. Dei-
xa filhos, demais familiares
e amigos. Sepultamento dia
23/01/2024, às 15h00 do
Velório do Cemitério Munici-
pal da cidade de Santa Ma-
ria da Serra/SP, para referi-
da necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

Na vida o aprendizado deve
ser constante, tanto na área pesso-
al quanto profissional. Visando
proporcionar aprimoramentos aos
seus sete mil colaboradores, a Rede de
Supermercados Pague Menos conta
com sua universidade corporativa, a
UCSPM+. É uma ferramenta de de-
senvolvimento profissional, onde o
público interno da Rede pode reali-
zar treinamentos, cursos, trilhas de
aprendizagem, ter acesso a conteú-
do como: vídeos, links, arquivos e
artigos de diversos temas, para con-
tribuir com o desenvolvimento e
aprendizagem dos que fazem parte
do quadro de funcionários.

 Há um portal que foi criado
para ser uma ferramenta no de-
senvolvimento profissional. O co-
laborador pode escolher os cursos,
trilhas e atividades que mais com-
binam com os objetivos. " Temos
uma biblioteca onde disponibiliza-
mos livros, vídeos, artigos, manu-
ais e links separados por área de
interesse", explica a gerente de De-
senvolvimento Humano e Organi-
zacional da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos, Danielle Gomes
de Lima. Além do vasto leque de

Treinamento e Formação DHO

opções no portal, a UCSPM+ ofer-
ta ações presenciais. Em 2023, rea-
lizou a escola profissionalizante,
escola de liderança, escola de ca-
pacitação funcional, escola de
métodos e processos, escola de
cultura e conduta e o Ciclo de
Gente (gestão de performance).
Nas formações se destacam os
encontros: Programa Líder e
Gerente Trainees, Atendente de

Vinhos, Multiplicadores e For-
mação de Açougueiros.

Para Danielle Gomes de Lima
"os cursos, materiais de apoio e tri-
lhas de aprendizagem oferecidos
pela UCSPM+ desempenham um
papel fundamental no desenvolvi-
mento profissional dos colaborado-
res". Todos os funcionários da
Rede de Supermercados Pague Me-
nos passam por integração e tem

acesso a formações de atendimen-
to ao cliente e treinamentos técni-
co/setorial. "As atividades forma-
tivas presenciais e conteúdos disponí-
veis em nossa plataforma garantem aos
funcionários habilidades e aprimora-
mentos. Isso auxilia impulsionar o
sucesso profissional, além de
contribuir para o crescimento da
organização. Em 2024, teremos
mais", finaliza Danielle.

Divulgação
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Categoria recebe antecipado com aumento de até 11,47%
O aumento salarial que está sendo pago resulta da retomada do diálogo promovida pela atual gestão dos Correios

No Dia da Carteira e do Car-
teiro, comemorado no dia 25 de
janeiro, os mais de 46 mil profissi-
onais da categoria receberão o sa-
lário com reajuste de até 11,47%,
negociado com os trabalhadores no
último acordo coletivo. Para isso, a
estatal irá antecipar o pagamento
do salário que normalmente é feito
no último dia útil do mês.

"Nossa gestão entende que
a comemoração dessa data pas-
sa por reconhecimento e esta-
mos fazendo isso em forma de
benefícios e investimentos em
nossas carteiras e nossos car-
teiros e em seus ambientes de
trabalho", afirma o presidente
dos Correios, Fabiano Silva dos
Santos, destacando que o pri-
meiro passo para o resgate da
empresa e de seus profissionais
foi a retirada da estatal da lista
de privatizações pelo Presiden-
te da República, Luiz Inácio
Lula da Silva, em seu primeiro
dia de governo.

O aumento salarial que está
sendo pago resulta da retoma-
da do diálogo promovida pela
atual gestão dos Correios, den-
tro de um processo de negocia-
ção transparente, respeitoso e
com o protagonismo das traba-
lhadoras e dos trabalhadores da
estatal. Depois de sete anos, o
acordo coletivo vigente foi apro-
vado em mesa em negociação
sem a necessidade de interme-
diação pela Justiça do Trabalho
e resgatou mais de 40 cláusulas
que haviam sido extintas pelo
governo anterior.

Hoje o acordo tem 78 cláusu-
las, mais que o dobro do que cons-
tava no anterior, e entre os benefí-
cios recuperados estão o reembol-
so creche/babá, o parcelamento do

adiantamento do salário nas féri-
as e a manutenção do pagamento e
do ticket no caso de afastamento
pelo INSS, por exemplo.

Antes mesmo da negociação
coletiva, logo que assumiu, o pre-
sidente dos Correios determi-
nou o retorno da licença mater-
nidade de seis meses e do paga-
mento do auxílio especial para de-
pendentes com deficiência, que a
gestão anterior havia eliminado.

Segundo com o Departa-
mento Intersindical de Estatís-
tica e Estudos Socioeconômicos
(DIEESE), o acordo coletivo dos
Correios reduziu a desigualda-
de salarial, ao conceder um re-
ajuste maior para trabalhado-
res com menores salários.

O pagamento negociado in-
cluiu reajuste linear de R$ 250
para quem tem remuneração até
R$ 7 mil (excluindo função con-
vencional, complemento de re-
muneração singular, substitui-
ção e CIP - Base julho/2023) e
3,53% para quem ganha acima
disso. Isso equivale a um au-
mento médio de 8,98% para os
empregados que receberam R$
250. Para parte dos emprega-
dos, o valor representa até
11,47% de aumento em relação
ao atual salário base.

Além de retomar benefícios
no acordo coletivo, a empresa
abriu um programa de bolsas de
estudo inédito para que os pro-
fissionais de nível médio dos
Correios, como carteiros e car-
teiras, possam cursar a facul-
dade de sua escolha. Foram
ofertadas incialmente 100 bol-
sas, com paridade de gênero e
igualdade racial.

O processo seletivo contou
com mais de 4 mil inscrições

(mais de 40 candidatos por
vaga), o que mostra a demanda
represada que existia por esse
tipo de benefício. "Entre os mui-
tos avanços registrados desde
que assumimos a liderança dos
Correios, este me orgulha de
forma especial, pois permite que
o carteiro vire doutor", diz o
presidente dos Correios, Fabia-
no Silva dos Santos.

Ainda visando o bem-estar de
quem trabalha nos Correios, em de-
zembro a empresa pagou um cré-
dito de vale-alimentação extra de
R$ 1.500,00 e antecipou o paga-
mento do salário e do 13º.

Os Correios também vêm
retomando os investimentos
nas condições de trabalho
para os profissionais,  com
inauguração de complexos
operacionais em Guarulhos,
Valinhos e São José dos Cam-
pos, no estado de São Paulo, e
em Salvador, na Bahia, além do
lançamento das bases para a
construções de centros operaci-
onais em Brasília e São Luís do
Maranhão. Em 2024, a empre-
sa irá destinar cerca de R$ 40
milhões para a reforma de uni-
dades com atuação de carteiras
e carteiros em todo Brasil.

Em 2023, os Correios investi-
ram cerca de R$ 12 milhões em cli-
matização de unidades e, para este
ano, irão destinar mais R$ 21 mi-
lhões para essa finalidade, de
forma a garantir mais conforto
para os trabalhadores.

A estatal ainda foi incluída no
Novo PAC do governo federal, que
vai destinar R$ 856 milhões para
construção de complexos operaci-
onais e modernização de sistemas
automatizados de triagem em di-
versos pontos do Brasil até 2026.

Mais de 46 mil profissionais da categoria receberão o salário com reajuste de até 11,47%

Divulgação
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Residencial Jardim Samambaia
é o novo bairro de São Pedro

Lançado oficialmente no últi-
mo dia 20, o Residencial Jardim
Samambaia é o novo bairro com
total infraestrutura na estância de
São Pedro. Numa cerimônia mar-
cada pela presença de autoridades
politicas, na praça Santa Cruz, re-
presentantes do Grupo VBP deram
detalhes sobre o loteamento que
contará com cerca de 300 moradi-
as, em terrenos a partir de 200m²,
e irá ajudar na redução do déficit
habitacional da cidade.

De acordo com o proprietário
do Grupo VBP, Renato Vidotti, e o

diretor Angelo Kelm, o loteamento
vem para surpreender o mercado
imobiliário de São Pedro e região, além
de melhorar ainda mais a qualidade
de vida da população, já que as condi-
ções de pagamento imperdíveis para
que os clientes possam realizar o
sonho do imóvel próprio.

"Estamos com condições espe-
ciais de pagamento para compra
dos terrenos no Jardim Sa-
mambaia. Essa é uma excelente
oportunidade para a população de
São Pedro e região fazer um bom
negócio", declara Vidotti.

O prefeito Thiago Silva, que
esteve presente no lançamento, des-
tacou que o empreendimento ofe-
rece infraestrutura completa e é de
interesse social. "O Jardim Samam-
baia está localizado em uma zona
de interesse social, regulamen-
to pelo Plano Diretor do Muni-
cípio e aprovado pela Cetesb, cartó-
rio, prefeitura e pelo Grupo de Aná-
lise e Aprovação de Projetos Habi-
tacionais (Graproahb). É mais in-
vestimento para São Pedro e uma
nova opção de compra de lotes a
preços mais acessíveis", disse.

O chefe do Executivo também
falou sobre a expansão territorial
do município. "A cidade está em
pleno crescimento, e isso tudo só é
possível graças ao plano estratégi-
co que apresentamos com a Agen-
da 2035. Sabemos que para abri-
gar loteamentos e novos investi-
mentos habitacionais, serviços bá-
sicos como saúde, educação, ofer-
ta de água e mobilidade urbana são
essenciais. E todos estes setores es-
tão tendo atenção máxima da ad-
ministração, que prima pelo plane-
jamento", completou.

Além da presença do secretá-
rio de Turismo, Ronaldo Gaspare-
lo, os vereadores Carlos Eduardo
de Oliveira (Du Sorocaba) e Adil-
son de Jesus (Branco) também par-
ticiparam do evento. "É uma ale-
gria poder participar de um evento
tão importante para São Pedro. São
projetos como este, que contam com
a parceria do poder público com o
poder privado, que fazem com que
nossa cidade se desenvolva cada
vez mais", disse Du Sorocaba.
"Muitas famílias serão beneficiadas,
pois aqui vocês estão oferecendo so-

nhos, que é a conquista de uma
casa própria", declarou Branco.

RESIDENCIAL - Localizado
a apenas 5 minutos do centro da
cidade, o Residencial Jardim Sa-
mambaia tem fácil acesso pelas ruas
José Esteves e José Matarazzo. Os
lotes terão total infraestrutura, com
energia elétrica, asfalto, rede de
água e esgoto, além de uma área
de lazer com acesso para todos os
moradores. Mais informações:
0800 761 7241 ou (16) 3209-9999 -
WhatsApp. Site para inscrição:
www.jardimsamambaia.com.br

Carlos Eduardo de Oliveira (Du Sorocaba, Renato Vidotti, Adilson de
Jesus (Branco), Thiago Silva e Angelo Kelm

Lara Sartori, Mariana Zinni, Ronaldo Gasparelo, Ney Nielsen e
Rodrigo Raineri

Renato Vidotti, Giovani Bruno Bontorim, Isabelle Kauany de Souza
Bomtorim e Angelo Kelm

Basílio, Eduardo, Rodrigo Canova, Rafaela Tofanelli, Katlyn Cubas, Maraisa
Markely, Renato Vidotti, Angelo Kelm, Wellington Tofanelli, Renato Cubas

Rita Aparecida Trinadade Dias e Rita de Cássia Reich

Ney Nielsen, Renato Vidotti, Branco, Ronaldo Gasparelo, Angelo Kelm
e Du Sorocaba

Rodrigo Canova, Rafaela Tofanelli, Maraisa Markely, Neli Maria Bis-
po, Katlyn Cubas, Aluízio Aparecido Bispo e Angelo Kelm

Fotos: Daniella Oliveira
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Rotina de exercícios faz bem
para o corpo, a mente e a alma
Na estância de São Pedro, a Academia Top Training é referência na região na modalidade musculação

Fazer exercícios físicos é sem
dúvida uma das promessas mais
conhecidas nas viradas de ano. As
pessoas realmente acreditam no
potencial de novos começos e se
dedicarem de verdade a algo quan-
do tudo reiniciar, sendo o ano novo
ideal para isso. Começar a acade-
mia, por exemplo, é uma promessa
que requer força de vontade, cons-
tância e perseverança, já que, para
não desistir, exige bastante com-
prometimento.

Com a certeza de que uma ro-

tina de exercícios pode fazer muito
bem para o corpo, a mente e a alma,
a equipe da academia Top Train-
ning, em São Pedro, está capacita-
da e pronta para atender alunos
de todas as idades que buscam
qualidade de vida e viver essa ex-
periência constante dos treinos.

Por indicação de uma fisiote-
rapeuta, o comerciante Frederico
Lopes Naliato, de 54 anos, iniciou
2024 buscando mais qualidade de
vida e saúde. "Comecei a frequen-
tar a academia porque tenho vári-

os problemas na coluna, como hér-
nias de discos e desgastes. Comecei
a fazer agora em janeiro, para for-
talecer os músculos das costas.
Com uma semana de aula eu já
parei de sentir aquela dor que fica-
va pulsando o dia inteiro", contou.

Com o acompanhamento da
personal trainer, Nika Santos, o
novo aluno da academia Top Trai-
ning disse que pretende seguir com
a rotina de treinos. "Há mais de dez
anos eu sentia dores nas costas, e com
poucas semanas de treino é a primeira

vez que estou me mantendo sem dor e
sem medicamentos. Não quero pa-
rar não", ressaltou.

Manter a promessa do inicio
do ano em começar a praticar exer-
cícios é extremamente importan-
te, segundo a personal. "Em
muitos casos pode até salvar a
vida. Um corpo forte pode tirar
a pessoa dos remédios, da do-
ença e garantir uma vida mais
ativa", disse Nika, ao destacar o
caso do novo aluno. "Em apenas
duas semanas de treino ele já não

sente mais as dores, a sobrecarga
na coluna, e isso mudou a vida dele. Se
as pessoas forem bem orientadas, a
academia só tem a agregar positi-
vamente a vida delas".

São milhares os exemplos
de como é importante se exer-
citar, seja para cumprir uma
promessa  de  ano  novo  ou
simplesmente para colocar a
saúde em dia. O corpo huma-
no precisa de exercícios, e por
isso a equipe da Top Training
reforça o significado da frase

"Se você não mudar, nada a
sua volta vai mudar".

SERVIÇO: Com planos a par-
tir de R$ 115,30 por mês (pacote se-
mestral), a Academia Top Training é
referência na região na modalida-
de musculação. Aberta de segunda a
sexta-feira, das 6h às 22h, e aos sába-
dos e feriados das 9h às 12h, a Top fica
na Rua do Lazer, 12, Centro. Tele-
fone: (19) 99682-2913. Site:
www.academiatoptraining.com.br. Ins-
tagram @ttotrainig

A ganância e o sedentarismo
Douglas S.

Nogueira

Hoje as pessoas não
vivem mais, vegetam. A
ganância por dinheiro
faz com que muitos in-
divíduos passem muita
das vezes de domingo a
domingo trabalhando,
ou melhor, vegetando,
já que com tal atitude não se ali-
mentam, não se exercitam e muito
menos dormem corretamente, aí é
lógico, uma chuva de doenças físi-
cas e mentais desencadeiam de
maneira galopante. Estresse, gas-
trite, hipertensão, câncer, artrite
entre outras, são apenas exemplos
de enfermidades que atacam os
gananciosos e sedentários.

É possível sim, desfrutar de
uma boa vida financeira vivendo
uma vida saudável. Para se ganhar
dinheiro, não é necessário sacrifi-
car sua saúde, pois como já dizia o
filósofo "Os homens passam a vida
toda sacrificando suas saúdes em
busca de dinheiro, depois no fim
de suas vidas gastam todo o di-
nheiro adquirido para tentarem
recuperar as saúdes perdidas".
Coisa de tolo (a) não é mesmo?

Na verdade pessoas com tal
atitude se tornaram ao longo do
tempo, escravas do trabalho que na
verdade era para ser apenas uma
atividade remuneradora, com
isso não vivem, esquecem da
saúde, do lazer, da religião e
principalmente da família, há
casos de pais que mal viram seus
filhos crescerem por motivo de
estarem praticamente vinte e qua-
tro horas dedicando-se às respecti-
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vas empresas que traba-
lham ou trabalharam.
Existe ainda os "empre-
sários-funcionários",
pessoas que são funcio-
nárias da própria em-
presa, no entanto, o pior
é que tais indivíduos por
não saberem gerenciar
as mesmas, acabam es-
cravizando as próprias

vidas, vivendo e respirando então
a todo o momento, a empresa que
possuem. Isso é viver? Ter dinhei-
ro dessa maneira é ser feliz?

É de se ressaltar que indi-
víduos amantes do dinheiro e
escravos do trabalho, tendem a
viver muito menos do que pode-
riam, já que não tendo tempo para
o lazer, família e para a prática de
exercícios físicos, a morte os perse-
guem dia e noite, pois o infarto e
colesterol armam a todo instante a
melhor estratégia para atacá-los.

Já conversou com um seden-
tário, uma pessoa vidrada em tra-
balho e em dinheiro tentando acon-
selhá-lo (a)? É estressante, não é
mesmo? A teimosia é grande, e o
(a) indivíduo (a) insiste em dizer
que a maneira pela qual age está
correta, a cegueira é crônica.

Realmente é preocupante, prin-
cipalmente se tal pessoa sedentária
fizer parte de nossa família. O que
fazer? Tentar persuadí-la ou dei-
xar que a mesma reflita sobre tal
maneira incorreta de viver, mudan-
do urgentemente de atitude? Com-
plicado escolher alguma resposta,
mas em todo caso a melhor opção
seria a da persuasão, tentando con-
vencê-la a deixar um pouco de lado
essa paixão mortal pelo trabalho e

esse carinho assassino pelo dinhei-
ro, pois do contrário se largarmos
por conta da própria pessoa pode-
rá ser tarde demais, pois como já
descrito, a teimosia é algo natural
de tais indivíduos (as).

Ganhar dinheiro, ganhar di-
nheiro, ganhar dinheiro e perder a
vida é uma verdadeira tolice, pois
temos que conquistar uma boa es-
trutura financeira para que a mes-
ma nos leve a um conforto social do
mais qualificado, entretanto da
maneira que agem os sedentários e
gananciosos, enxerga-se nos mes-
mos uma vida social totalmente des-
truída e a felicidade a cada instante
se afastando de tais caminhos.

Tirar um final de semana para
se afastar do trabalho e viajar em
busca de lazer e descanso, pode ser
uma bela prática para encontrar a
tão sonhada alegria e as necessári-
as recuperações física e mental.

O corpo humano é limitado e
possui restrições, portanto viver dia
após dia sem sequer curtir um la-
zer ou praticar um exercício físico,
poderá você estar assinando a sen-
tença pré-matura de sua morte.

Douglas S. Nogueira, Blog:
www.douglass nogueira.
blogspot.com; e-mail:
d o u g l a s _ s n o g u e i r a
@yahoo.com.br

Com apoio da personal trainer, Nika Santos, o comerciante Frederico Lopes Naliato começou o ano na academia Top Training e pretende não parar mais
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A Igreja Lagoinha São Pedro está em novo endereço:
Rua João Teixeira Frota, 1125, bairro São Benedito. Com
a liderança do pastor Abner de Oliveira e a pastora Ali-
ne Vanzey, os cultos acontecem nas quintas-feiras, às
20h, e, aos domingos, às 19h. Telefone: (19) 99628-1137

Operação Escudo, a defesa
dos policiais e da sociedade

Dirceu Cardoso Gonçalves

O que é a Operação Escudo,
da Polícia Militar de São Paulo?
Trata-se da manifestação do es-
pírito de corpo e proteção de
uma organização, semelhante
às que se pratica em todas as
classes que compõem a socieda-
de. Profissionais de uma deter-
minada área - jornalistas, ad-
vogados, magistrados, procura-
dores, professores, engenheiros,
estudantes, operários, etc. - que
por dever se manifestam em
apoio aos colegas agredidos, não
para vingá-los, mas com o esco-
po principal de impedir que o
fato se repita e faça novas víti-
mas dentro da classe. A classe
que não se defende - por seus
sindicatos e associações - den-
tro do espaço que a democracia
e a legislação disponibilizam,
não merece ser tratada como
classe e nem suas lideranças são
autênticas.

Por uma série de razões
que não caberia aqui enumerar,
as forças de segurança foram
largamente perseguidas por
seus adversários ao longo das
ultimas décadas. Os esquemas
do crime organizado - apoiados
por falsos democratas e por vi-
sões equivocadas de governan-
tes e parlamentares - fizeram de
tudo para debilitar a estrutura
policial e, com isso, conseguiram
diminuir o nível de segurança
da sociedade e até dos policiais, que
se viram obrigados a esconder sua
condição de agentes da lei para não
serem perseguidos e abatidos. É
um quadro lamentável que pre-
cisa ser enfrentado, pelo bem
geral da comunidade.

A Operação Escudo, no for-
mato elaborado na PMESP, tem
por objeto proteger a classe con-
tra os inaceitáveis ataques pro-
movidos pelos criminosos que
"caçam" literalmente e abatem
policiais. É um trabalho semelhan-
te aos realizados pela corporação,
com a diferença de que possui o
foco em arrestar os agressores dos
membros da corporação e entregá-
los à Justiça juntamente com o
relato dos crimes cometidos
contra a força policial estatal. É
o que foi feito na Baixada Satis-
ta em relação aos matadores do
soldado Patrick Bastos Reis , da
Rota, e, semana passada, com
os executores da soldado Sabri-
na Freire Romão Franklin, de
Parelheiros (SP). Cada ocorrên-
cia - tanto da Escudo quanto
das demais operações policiais -
é única e pode terminar com a
simples prisão dos envolvidos
ou até com baixas - t anto do
lado dos criminosos quanto dos
policiais - quando o trabalho
gera confronto. A reação, seja
da polícia ou de qualquer outra

classe que se sinta ofendida pelo
ataque ou perseguição a seus
integrantes é um acontecimen-
to atípico  de risco. Mas é legiti-
ma e visa garantir a integrida-
de do grupo. Tivemos nos últi-
mos dias quatro edições da Es-
cudo em áreas onde policiais
foram agredidos. O propósito é,
além de desagravar as vítimas,
colocar um paradeiro nessa ati-
tude criminosa. Os agressores
de Sabrina já foram entregues
à Justiça e, depois de ouvidos,
encaminhados a responder o
processo em liberdade. O enca-
minhamento descontenta a clas-
se, mas é decorrência da lei pe-
nal enfraquecida durante os
tempos da demagogia. Espera-
se que os parlamentares de hoje
se conscientizem do problema e
reformem a legislação para per-
mitir à Justiça a cobrança mais
efetiva do atos antissociais co-
metidos, p rincipalmente contra
a vida, seja ela de policiais ou
de qualquer ser humano.

Nós, da Aspomil, como en-
tidade da classe dos policiais
militares paulistas, reconhecemos
o direito (até obrigação) das enti-
dades defenderem seus filiados in-
justamente atacados e apoiamos a
política adotada pelo governador
Tarcisio Freitas e Secretário da
Segurança Pública, Capitão
Derrite, de identificar, deter e
apresentar à Justiça todos os
que ousarem impedir o cumpri-
mento das obrigações pela es-
trutura policial e, especialmen-
te, ferir ou liquidar policiais. É
preciso recuperar o respeito ao
Estado e às suas instituições.

A  simbólica Operação  Es-
cudo, ao mesmo tempo em que
protege a PMESP e seus agen-
tes, fortalece e pacifica a Socie-
dade. Tendo a certeza de que
sua polícia está segura e tran-
quila e em condições de execu-
tar com esmero suas tarefas, o
cidadão e sua família ficam cal-
mos, sabendo que também se-
rão protegidos , em consequência
desenvolvem melhor suas ativida-
des e todos vivemos melhor.

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
tenentedirceu@terra.com.br
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Hanseníase: dermatologista explica
aspectos da doença, tratamento e cura

Causada pela bactéria Myco-
bacterium leprae, a hanseníase é
uma doença infecciosa crônica, que
afeta principalmente a pele e os ner-
vos periféricos. Os sintomas podem
incluir manchas na pele, dormên-
cia e fraqueza muscular, sendo es-
sencial o diagnóstico precoce. O
alerta é da dermatologista do Pla-
no Santa Casa Saúde Piracicaba,
Elisa Secamilli, que explica a neces-
sidade de difundir essa informa-
ção sob a ótica do janeiro roxo, que
é o mês de conscientização sobre a
doença.

De acordo com ela, existem
diferentes tipos de hanseníase: a
tuberculóide, a dimorfa e a vircho-
wiana (ou lepromatosa), que apre-
sentam variações na resposta imu-
nológica do paciente, influencian-
do os sintomas e a progressão da
doença. "A hanseníase tuberculói-
de apresenta manchas ou placas
com até cinco lesões e há o compro-
metimento de um nervo. Já a han-
seníase dimorfa, apresenta man-
chas e placas com mais de cinco
lesões e há o comprometimento de
dois ou mais nervos; enquanto a
hanseníase virchowiana é a for-
ma mais grave da doença, com
muitas lesões na pele e compro-
metimento de estruturas, como
o nariz, por exemplo", explica.

Elisa alerta que a transmissão
da hanseníase ocorre principal-
mente por meio de gotículas respi-
ratórias durante contato próximo
e prolongado. Embora a pele seja
predominantemente afetada, a
hanseníase pode comprometer ner-
vos e, em casos raros, órgãos inter-
nos. O impacto na saúde geral de-
pende da extensão do acometimen-
to. Complicações como deformida-

Mês de conscientização da doença, dermatologista do Santa Casa Saúde reforça a importância
do diagnóstico precoce

des e comprometimento dos ner-
vos, segundo ela, podem surgir em
casos avançados da doença, que
tem seus riscos minimizados com
tratamento específico.

O diagnóstico da hanseníase,
de acordo com a dermatologista,
envolve avaliação clínica, exames
dermatoneurológicos e, em alguns
casos, biópsias de pele. "A precisão
no diagnóstico é fundamental para
o início adequado do tratamento".

De acordo com ela, o trata-
mento e acompanhamento da
hanseníase são realizados de
forma 100% gratuita pelo SUS
(Sistema Único de Saúde). Atu-
almente, o tratamento é feito
com três antibióticos que são
tomados de seis a 12 meses, além
de avaliações periódicas da sen-
sibilidade dos nervos periféricos
e reabilitação das incapacida-
des, quando presentes.

"A hanseníase é tratável e a
cura completa é possível com a
adesão rigorosa ao tratamento",
alerta Elisa. Ela lembra que o
risco de reinfecção é baixo, mas
o acompanhamento pós-trata-
mento é essencial e inclui exa-
mes regulares para monitorar
possíveis complicações. "A aten-
ção contínua à saúde dermato-
neurológica assegura uma recu-
peração completa", finaliza.
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Presidente do Crea-SP anuncia nova diretoria para 2024
A engenheira Ligia Mackey

anunciou, em estreia depois de ser
eleita e empossada como presiden-
te do Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia do Estado de
São Paulo (Crea-SP), os nomes da
diretoria 2024 da autarquia. A oca-
sião se deu na Sessão Plenária inau-
gural do Crea-SP neste ano. Além
dela, outros três nomes de mulhe-
res foram definidos, aumentando
em 100% o total das profissionais
presentes nos altos cargos.

"Tenho consciência de que a
minha missão, como primeira mu-
lher presidente do Conselho, é tam-
bém de abrir portas. Teremos um
ano de muito trabalho para dar
continuidade aos projetos e quan-
to mais diversidade de pessoas e
modalidades, melhor representare-
mos os profissionais e a área tec-
nológica", afirmou Ligia.

As também engenheiras Fa-
biana Albano e Marília Grego-
lin e a tecnóloga Jéssica Trin-
dade Passos são os reforços da
diretoria. Fabiana assumiu a
Diretoria de Relações Instituci-
onais, função que também ocu-
pa no Instituto Brasileiro de
Avaliações e Perícias de Enge-
nharia (Ibape). "Que nós, mu-
lheres, tomemos os nossos lu-
gares de direito é inevitável. A

quantidade de profissionais na di-
retoria do Crea-SP aumentou e isso
é natural, porque é um espaço jus-
tamente aberto. Com o tempo,
espero que sejamos metade des-
te plenário", comentou.

O plenário da autarquia é for-
mado por mais de 300 profissio-
nais chamados de conselheiros, que
são escolhidos, historicamente, por
eleição das entidades de classe re-
presentativas das profissões das
Engenharias, Agronomia e Geoci-
ências, como associações e sindica-
tos, por exemplo. A diretoria, por sua
vez, tem três nomes indicados pela Pre-
sidência e os demais votados pelos con-
selheiros. Novos conselheiros - A
Sessão Plenária foi marcada ainda
pela Renovação do Terço, um rito
tradicional e anual de troca de con-
selheiros que tem o objetivo de ge-
rar melhor representatividade. Fo-
ram empossados 144 profissionais,
entre titulares e suplentes.

Dois deles contaram um pou-
co das expectativas com essa nova
responsabilidade. "É tudo bastan-
te novo. Há pouco tempo não tinha
tanta noção da dimensão, mas com
a proximidade pude ver o quão in-
teressante é a renovação do Crea-SP
e o quanto isso é importante para pro-
teger os profissionais e gerar fiscaliza-
ção das atividades", comentou o enge-

Foram empossados 144 profissionais, entre titulares e suplentes

nheiro Paulo Carvalho. "É uma honra
estar dentro do Conselho, algo que so-
nhei desde o meu primeiro ano de En-
genharia", completou Gabriel Xavier.

Eles são professores na Uni-
versidade do Vale do Paraíba (Uni-
vap) e representam uma outra li-
nha de diversidade na autarquia,
que pretende que os estudantes e
recém-formados estejam cada vez
mais perto, retroalimentando as
iniciativas do Crea-SP.

SOBRE O CREA-SP- Insta-
lada há 89 anos, a autarquia fede-
ral é responsável pela fiscalização,
controle, orientação e aprimora-
mento do exercício e das ativida-
des profissionais nas áreas da En-
genharia, Agronomia e Geociên-
cias. O Crea-SP está presente
nos 645 municípios do Estado,
conta com cerca de 350 mil pro-
fissionais registrados e 95 mil
empresas registradas.

HYUNDAI EM
FLORIANÓPOLIS

A Hyundai Motor Brasil
(HMB) e o Grupo Geração
inauguraram quinta (25) sua
nova concessionária na cida-
de de Florianópolis (SC). A
Geração Hyundai Ilha segue
os mais modernos padrões de
arquitetura adotados global-
mente pela montadora sul-co-
reana e recebeu investimentos
de aproximadamente R$ 3
milhões do Grupo Geração,
que representa a marca des-
de 2008 com outras quatro lo-
jas no estado catarinense: em
São José, Brusque, Lages e
Rio do Sul. A revenda conta
com 3.000 m² de área, sendo
700 m² apenas para o sho-
wroom, e está equipada para
captação de energia solar e
água da chuva para reuso, em
linha com as iniciativas de sus-
tentabilidade da montadora. A
Geração Hyundai Ilha é uma
unidade pet friendly, pensada
para proporcionar o máximo de
conforto para clientes e seus ani-
mais de estimação, e conta com
estrutura completa para vendas,
serviços, acessórios e peças de
reposição. Oferecerá ainda ofi-
cina totalmente modernizada,
que atende os mais altos níveis

de excelência em mão de obra
da equipe de profissionais trei-
nados pela Hyundai HMB, ca-
pacitados a realizar todo tipo
de manutenção, revisões perió-
dicas e demais reparos nos veí-
culos da marca.

ESPECIAL - "Esta é uma
inauguração muito especial

para a Hyundai, que agora pas-
sa a ter uma loja completa no
cartão postal do estado de San-
ta Catarina, que é a ilha de Floria-
nópolis. É um grande investimento
de nosso parceiro local, o Grupo
Geração, e o passo que buscá-
vamos para proporcionar um aten-
dimento ainda mais próximo, fo-

cado nas pessoas e personali-
zado aos clientes da capital ca-
tarinense, com a melhor estru-
tura e toda a qualidade que a
Hyundai tem a oferecer", co-
menta Airton Cousseau, pre-
sidente e CEO da Hyundai
Motor Brasil e Hyundai Motor
Américas Central e do Sul.
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Águas de São Pedro
lança calendário de
eventos oficiais para 2024
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Em Águas, Nelinho quer lei
para garantir pagamento de
horas extras a enfermeiras
O vereador diz que basta o prefeito João Victor Barboza encaminhar
projeto de lei neste sentido à Câmara Municipal de Águas de São Pedro

Para o vereador Nelinho No-
ronha (PT), a Prefeitura de Águas
de São Pedro pode garantir, atra-
vés de lei municipal, a compensa-
ção dos dias trabalhados em feria-
dos, através de pagamento de ho-
ras extras ou folgas de acordo com
o banco de horas instituído a en-
fermeiras do município, que fazem
jornada de trabalho 12 x 36 em fe-
riados. Para isso, o vereador diz
que basta o prefeito João Victor
Barboza encaminhar projeto de
lei neste sentido à Câmara Mu-
nicipal. Justamente por isso, já
protocolou ofício dirigido ao
prefeito, na tarde desta quinta-
feira, 25 de janeiro, solicitando esta
medida por parte do Poder Público
de Águas de São Pedro.

De acordo com Nelinho Noro-
nha, a verba intitulada Regime Es-
pecial de Trabalho (RET), prevista
na Lei nº 1550/2010, foi espon-
taneamente criada pelo municí-
pio, "visando regulamentar as
folgas que eram dadas aos ser-
vidores, e por isso é possível que
o poder executivo determine em
Lei que serão compensados os
feriados e pontos facultativos tra-
balhados através de folgas".

No ano passado, como explica
o vereador,  foi aprovada a Lei
Complementar número 160,  que
autoriza a administração pública
municipal de Aguas de São Pedro
a pagar ou a compensar as horas
extraordinárias através de banco
de horas. "Com isso, realmente,

O vereador Nelinho Noronha que já encaminhou ofício ao prefeito solicitando o envio de projeto
de lei à Câmara Municipal

nada impede que o trabalho reali-
zado em feriados e pontos faculta-
tivos seja compensado, devolven-
do assim as folgas aos servidores.
Porém, esta medida acaba penali-
zando esses trabalhadores, que
deixam de ter a possibilidade de
convivência familiar e social nestes
dias. Portanto, nada mais justo do
que a Prefeitura pague por esse dia
trabalhado", destaca Nelinho.

Nelinho conta que decidiu fa-
zer a sugestão ao prefeito ao ser
procurado por servidores da pasta
de saúde que foram surpreendidos
com a medida tomada pela admi-
nistração municipal que exclui
tanto os enquadrados na Jor-
nada Especial de Trabalho e na
gratificação por RET as folgas
mensais que eram beneficiados.

Diante de suas argumenta-

ções, o vereador Nelinho Noronha
espera que o Poder Público Muni-
cipal tenha a sensibilidade de rever
sua posição e encaminhar o mais
breve possível projeto de lei à Câ-
mara Municipal, para resolver de
vez esta situação e fazer justiça
com esses servidores municipais
que tanto trabalham servindo a
população do município.

A estância de Águas de São
Pedro lançou oficialmente nesta
terça-feira (23) o calendário de
eventos oficiais para o ano de 2024.
O evento, que aconteceu no hall de
entrada do Centro de Convenções,
foi uma oportunidade ampla de o
prefeito João Victor Barboza falar
diretamente com moradores, co-
merciantes e representantes da rede
hoteleira do município.

O objetivo é integrar cada vez
mais o comércio local e moradores
com a programação oferecida en-
tre janeiro e dezembro na estância.
Ao todo, o calendário terá 52 even-
tos neste ano de 2024. O prefeito
João Victor comemorou a agenda
cheia e projeta uma Águas de São
Pedro cada vez mais atrativa a ní-
vel regional, estadual e nacional.

"À medida que Águas de São
Pedro pensa num turismo forte,
com atividades e programações
voltadas para os diversos públicos,

os eventos ganham representativi-
dade e passam a receber maior in-
vestimento público e também pri-
vado. Posso dizer que este calen-
dário já é um sucesso, com a con-
solidação de alguns eventos e a
chegada de outros que certamente
irão marcar época", disse o chefe
do Executivo. João Victor lembrou
ainda que há uma série de outros
eventos menores acontecendo du-
rante os finais de semana na ci-
dade. "O calendário leva em
conta os eventos de porte mé-
dio e grande. Vale ressaltar que
também temos uma série de
programações esportivas, recre-
ativas e de lazer que movimen-
tam Águas de São Pedro nos fi-
nais de semana comuns".  A
programação ficará disponível
para consulta dos moradores nas
redes institucionais da prefeitura e
também na Secretaria de Turismo
de Águas de São Pedro.

O evento aconteceu no hall de entrada do Centro de Convenções na terça-feira (23)

Divulgação
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SP 191 segue com Pare e
Siga para obras em ponte

A Eixo SP Concessionária
de Rodovias retomou na última
segunda-feira (22) os trabalhos
para alargamento da ponte lo-
calizada no km 93+800 da SP
191 - Rodovia Irineu Penteado, no
trecho entre Charqueada e Ipeúna.
Nesta primeira etapa dos servi-
ços, está programada a demoli-
ção dos guarda-corpos laterais. A
operação teve início no ano passa-
do e deve seguir até maio.

Para a continuidade dos
trabalhos, o tráfego sobre a pon-
te voltou a ter restrições. Ape-
nas uma faixa está liberada
para a circulação de veículos.
Para o controle do trânsito du-
rante a execução dos serviços, a
Concessionária adotará o siste-
ma Pare e Siga no período diur-
no, com a liberação do tráfego à
noite. De acordo com a progra-
mação das obras, do dia 22 até
este sábado (27) as equipes tra-
balharão na demolição das la-
terais da ponte para permitir o
içamento das vigas que darão
sustentação à parte nova da es-
trutura. Para o içamento das
vigas, na etapa seguinte dos tra-
balhos, será utilizado guindas-

te. E durante a operação com o
uso do equipamento estão pre-
vistas duas interdições totais de
15 minutos para posicionamen-
to do guindaste.

A primeira interdição total da
via ocorrerá na manhã do próxi-
mo domingo (28), às 10h30. E a
segunda interdição será à tarde do
mesmo dia, às 15h. Ainda segundo
a programação prevista, do dia 19
de fevereiro a 24 de maio, o siste-
ma de Pare e Siga será ampliado e
passará a vigorar também duran-
te a noite, ou seja, a restrição para
o tráfego no local será 24 horas
durante esse período.

Em razão das intervenções no
trânsito, a Concessionária pede aos
motoristas que passarem pelo local
que tenham bastante cautela e re-
duzam a velocidade. Durante o
período das obras, haverá reforço
na sinalização para alertar os mo-
toristas a respeito das mudanças.

Após a conclusão das obras, a
ponte passará a contar com acos-
tamento nos dois sentidos e espaço
para circulação de pedestres. Caso
haja interferência do tempo, com
chuvas fortes, a programação das
obras poderá ter alterações.

Trânsito entre Charqueada e Ipeúna segue com restrições em ra-
zão dos trabalhos de ampliação do dispositivo
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Obras do Lago dos Biris atingem 80% de conclusão
Charqueada se transformou

em um verdadeiro canteiro de
obras. Por todas as partes da cida-
de, há intervenções e melhorias vi-
sando mais qualidade de vida para
a população. Nesta semana, o Lago
dos Biris alcançou 80% de suas
obras concluídas. Em breve, o Exe-
cutivo vai entregar um espaço to-
talmente revitalizado e com mui-
tas novidades. A revitalização está
custando cerca de R$ 2 milhões e é
um pedido antigo dos moradores
por se tratar de um local de prática
de atividades ao ar livre e também
voltado para o lazer. As obras com-
preendem na troca de calçamento,
remoção do alambrado para gra-
dil, reforma da piscina, das qua-
dras poliesportivas e projeto de ilu-
minação. Além disso, o município
também vai entregar um calçadão
e uma passarela para realização de
circuitos de caminhada. "É um
projeto extenso, inovador e que vai
dar outra cara para o Lago dos Bi-
ris. Certamente uma revitalização
que vai agradar a todos e permitir
a prática de novos esportes e mo-
dalidades. Necessário investir em
esporte e saúde que permitem tan-
tos benefícios para as pessoas", dis-
se o prefeito Rodrigo Arruda.

Foco, pressão e tarja preta: quando
a solução se torna um problema
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Gregório José

A crescente utilização
de medicamentos tarja
preta revela uma preocu-
pante epidemia de excesso
de prescrições, transfor-
mando o consumo de dro-
gas controladas em um
fenômeno marcante na
sociedade contemporâ-
nea. Em um cenário onde po-
ções e elixires sempre fizeram
parte da medicina, a dependên-
cia de drogas prescritas, especi-
almente aquelas de controle ri-
goroso, para tratar condições roti-
neiras sem ameaça à vida, atinge
níveis sem precedentes.

Em 2012, cerca de 493 mil in-
divíduos com 12 anos ou mais ini-
ciaram o mau uso de uma droga
prescrita pela primeira vez nos doze
meses anteriores, totalizando uma
média de 1.350 casos por dia. Alar-
mantemente, 25% dos que desen-
volveram dependência no ano an-
terior iniciaram seu caminho com

medicamentos prescri-
tos, evidenciando a ex-
tensão do problema.

O aumento dos di-
agnósticos relacionados
à saúde mental, especi-
almente depressão, é no-
tável. Entre 2015 e 2018,
os atendimentos e inter-
nações de pacientes do
SUS referentes à depres-

são aumentaram significativamen-
te, alcançando uma impressionan-
te elevação de 52%. Na faixa etária
dos 15 aos 29 anos, esse aumento
foi ainda mais expressivo, atingin-
do 115%. As mudanças sociais, cultu-
rais, políticas, econômicas e profissio-
nais ocorridas na última década pare-
cem contribuir para esse cenário, im-
pondo padrões extremos, altas ex-
pectativas, pressões no trabalho e
uma cultura de imediatismo.

Um novo e inquietante com-
portamento emerge em cidades
como São Paulo e Rio de Janeiro: o
uso indiscriminado do Venvanse,
nome comercial do dimesilato de

lisdexanfetamina, por indivíduos
saudáveis em busca de aumento de
foco nas tarefas diárias. A Anvisa
liberou esse medicamento para tra-
tar o TDAH e o TCAP, mas seu uso
inadequado pode causar sérios
danos à saúde, incluindo hiperten-
são, arritmia e até mesmo ataques
cardíacos. Além disso, o Venvan-
se, quando utilizado incorretamen-
te, torna-se uma ferramenta para
o emagrecimento, resultando em
perigosos efeitos colaterais.

Analgésicos opioides, estimu-
lantes e benzodiazepínicos são ou-
tras classes de medicamentos fre-
quentemente envolvidas nesse pro-
blema. A dependência dessas subs-
tâncias pode surgir pela busca ir-
responsável por alívio da dor, au-
mento de energia ou controle da
ansiedade, sem supervisão médica
adequada. O uso prolongado pode
levar não apenas à dependência,
mas também a sérios problemas de
saúde mental, como irritabilidade,
ansiedade e insônia.

A sociedade enfrenta, assim,

um desafio complexo, onde a linha
tênue entre a busca por alívio e a
dependência perigosa se torna
cada vez mais difusa. O "tempo de
tarja preta" na vida das pessoas
revela uma urgência na revisão das
práticas de prescrição e na consci-
entização sobre os riscos associa-
dos ao uso indiscriminado desses
medicamentos. O cuidado com a
saúde mental deve ser abordado
de maneira holística, promovendo
alternativas saudáveis e sustentá-
veis para lidar com os desafios da
vida cotidiana.

Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo


